
kunnen ze  elk van hun andere kinderen 

de kans geven om school te lopen. 

Tenslotte, vergeet niet dat A.M.I.E. nu 

bijna 40 jaar lang het ingezameld geld 

integraal aan de kinderen overmaakt. Dit 

is mogelijk omdat we geen structurele 

onkosten hebben, ook geen salaris 

moeten uitbetalen en er geen 

onkostennota’s worden binnengebracht 

zelfs niet door de verantwoordelijken die 

regelmatig ter plaatste nagaan of uw 

giften goed worden besteed. Dit is wat we 

noemen “vrijwilliger zijn”! 

Ik kijk ernaar uit u eind april te mogen 

ontmoeten op onze Algemene 

Vergadering waarop u mij alle vragen kunt 

stellen die u maar wilt. 

AMIE-caal 

Xavier Votron, voorzitter 

Beste lezers, 

Over enkele dagen, meer bepaald op 

zondag 28 april, houden we onze 43ste 

Algemene Vergadering. Meestal zijn er 

ongeveer vijftig leden aanwezig of 

vertegenwoordigd. Dit is relatief gering in 

vergelijking met een paar duizend 

sympathisanten en honderden trouwe 

donateurs, die jaarlijks onze projecten en 

peterschappen in een tiental landen 

ondersteunen. 

Ik zou graag willen dat we een inspanning 

doen om in groten getale aanwezig te zijn. 

Ten eerste omdat de omgeving van het 

Don Bosco Onderwijscentrum in Oud-

Heverlee mooi, groen en bevorderlijk is 

voor ontmoetingen tussen de leden van 

onze A.M.I.E.-familie. Ook moeten er drie 

beheerders verkozen worden. We zijn nog 

steeds op zoek naar nieuwe kandidaten 

die zich geleidelijk aan willen inwerken in 

de groep van comitéverantwoordelijken 

en onze kleine groep van beheerders. 

Tenslotte krijgen we de kans luisteren 

naar een ‘grote meneer’, een groot 

diplomaat, die bijzonder goed op de 

hoogte is van de Noord-Zuid-relaties en 

oud-ambassadeur is van België in Congo. 

Zonder twijfel zullen de recente 

gebeurtenissen naar aanleiding van de 

verkiezingen in onze voormalige kolonie, 

bij de heer M. Frank De Coninck tot 

enkele beschouwingen geleid hebben. 

Bovendien is deze grootmaarschalk aan 

het Belgisch hof voorzitter van Caritas 

International in België en actief lid in de 

schoot van de Koning Boudewijnstichting. 

Ook op dat gebied kan hij ons deelgenoot 

maken met zijn visie omtrent humanitaire 

hulp en ons ook uitleggen hoe we de 

toekomst van een vereniging als de onze 

kunnen zien. 

Dit nummer van “Ons Krantje” is voor een 

groot deel gewijd aan de peterschappen. U 

bent vertrouwt met onze grote en kleine 

projecten die jaar na jaar doorgaan en pas 

stoppen wanneer hun doel gerealiseerd is. 

Maar we voorzien ook in de mogelijkheid 

om peter/meter te worden van een of 

meerdere kinderen in een ver land. 

Voor hen is onze financiële maar ook onze 

morele steun onontbeerlijk om studies aan 

te vangen en voort te kunnen zetten. 

Kinderen en jongeren die door onze 

vrijwilligers ter plaatse werden 

geselecteerd, zijn allemaal zeer 

verdienstelijk en behalen mooie 

examenresultaten. Maar vooral tonen ze, 

ondanks grote moeilijkheden in hun 

dagelijks leven,  de bereidheid om te leren. 

Bovenop het schoollopen oefenen ze een 

baantje uit om hun ouders toe te laten het 

gezin eten te geven. Sommigen moeten 

bovendien elke dag een lange weg naar 

school afleggen om er les te volgen. Voor 

velen geldt bovendien dat ze thuis hun 

jongere broers en zussen een handje 

moeten toesteken. 

Afhankelijk van uw middelen kunt u kiezen 

voor een peterschap van een kind in de 

lagere school of een adolescent in het 

middelbaar of hoger onderwijs. Wie zich 

niet meer dan één jaar kan/wil engageren 

zijn er de groepspeterschappen (school, 

klas, weeshuis…enz.). Weet dat elk 

geholpen kind ook een gered kind is: het 

gaat naar school gaan, zal indien nodig de 

nodige zorg ontvangen, zal een diploma 

behalen en werk vinden in eigen land. 

Omdat de steun aan een kind de ouders 

toelaat de schoolkosten te verdelen, 

A M I E c a l e m e n t  

Colofon 

www.amie-be.org 

Editeur Re-

sponsable: 

Mark Bolsens  

August Vermeylenlaan 14 

2050 Antwerpen 

Tel. 0486/526.188 

Mark.bolsens@telenet.be 

Editorial: 

Xavier Votron 

Conseil d’Admini-

stration: 

Xavier Votron, Stefaan De 

Bondt, Christian Vande-

plas, Mark Bolsens, 

Françoise  Cauwe, Joke 

Jaspers, Diane Nadalini 

Grâce à: 

Rob Tas, Thérèse-Marie de 

Fays—Flipot, Elisabeth 

Carton de Tournai, 

Marleen Lanckman, Janin-

ne Clapuyt-Van Rossum et 

nos correspondants  à 

l’étranger 

Imprimerie:  

Halewijn NV 

www.halewijn.info 

Halewijnlaan 92 

2050 Antwerpen 

tel. 03/210.08.11 

Notre petit journal 
Nr. 152— Mars 2019 — Avril 2019— Mai 2019 

Bulletin trimestriel de l'asbl aide médicale internationale à l'enfance 

 

 

Afgiftekantoor  2099 Antwerpen X/P2A8581 

A.M.I.E. ( Aide Médicale Internationale à l’Enfance ) est une association belge, bilingue, sans aucun but lucratif dont tous les membres, 
administrateurs et responsables sont complètement bénévoles. Fière de porter ce joli nom, notre organisation oeuvre pour le mieux-être 
d’enfants défavorisés dans le monde. 

 
A.M.I.E.  C’est: 
 - un mouvement de fraternité universelle au service des plus démunis, surtout des enfants. 

 - une oeuvre humanitaire qui agit sans bruit, mais rapidement et efficacement, au coeur de la misère, là où travaillent  
               quotidiennement nos responsables sur place. Elle n’est influencée par aucun groupe de pression, aucun régime, aucun Etat. 

 - des hommes et des femmes volontaires qui, à l’idée abstraite d’aider l’humanité, préfèrent le concret d’une AMIEtié qui réchauffe
   

A M I E c a l e m e n t  

Notre Petit Journal 
Nr. 167 aout 2023 

 

Bulletin trimestriel de l’asbl aide médicale internationale à 

l’enfance 

 

Afgiftekantoor  2099 Antwerpen x / P2A8581 

A.M.I.E. ( Aide Médicale Internationale à l’Enfance ) est une association belge, bilingue, sans aucun but lucratif dont tous les membres, 
administrateurs et responsables sont complètement bénévoles. Fière de porter ce joli nom, notre organisation oeuvre pour le mieux-être 
d’enfants défavorisés dans le monde. 

 
A.M.I.E.  C’est: 
- un mouvement de fraternité universelle au service des plus démunis, surtout des enfants. 

- une oeuvre humanitaire qui agit sans bruit, mais rapidement et efficacement, au coeur de la misère, là où 
 travaillent  quotidiennement nos responsables sur place. Elle n’est influencée par aucun groupe de 
 pression, aucun régime, aucun Etat. 

- des hommes et des femmes volontaires qui, à l’idée abstraite d’aider l’humanité, préfèrent le concret d’une                 
 AMIEtié qui réchauffe   

Colofon 

Editeur Re-

sponsable 

Mark Bolsens  

August Vermeylenlaan 14 

2050 Antwerpen 

Tel. 0486/526.188 

Mark.bolsens@telenet.be 

Conseil d’Admin-

istration: 

Diane Nadalini, Stefaan De 

Bondt,  Mark Bolsens, Fran-

cisca Cauwe, Joke Jaspers,  

Elga Meeusen, Frans Parren 

Présidente d’hon-

neure: 

Thérèse-Marie de Fays-Flipot 

 

Gràce à: 

Xavier Votron et nos corre-

spondants à l’étranger 

 

Imprimerie:  

Halewijn NV 

www.halewijn.info 

Halewijnlaan 92 

2050 Antwerpen 

tel. 03/210.08.11 

www.amie-be.org 

KBO BE 0420.127.289 

fruitiers. Nous avons aussi fourni du matériel à une maternité. 

Je trouve surtout important que les enfants aient une chance de se 

construire un avenir meilleur. La santé et l’enseignement sont donc 

très importants. C’est pourquoi, avec une autre organisation, nous 

aidons une école. Et pour cette école, nous souhaitons démarrer des 

parrainages. 

Par la suite, à nos projets s’est ajouté 

un mini-village qui est géré par une 

dame qui s’y occupe de 185 enfants. 

Cette dame a été élue « Femme de 

l’année » en Gambie pour cet endroit 

magnifique qu’elle a créé pour les 

enfants. Avec un petit hôpital et une 

pharmacie, elle essaie de gagner un peu 

d’argent pour disposer du nécessaire 

afin de nourrir les enfants. Quelques 

femmes s’y investissent pour cuisiner et 

pour la lessive. C’est donc une petite 

communauté. Nous l’avons déjà 

soutenue pour la construction de la 

cuisine et des sanitaires, mais nous 

voulons aussi étendre les panneaux solaires afin de ne plus devoir 

acheter d’électricité. Sur notre liste s’ajoutent aussi l’achat de matelas 

et de literie. Nous voulons continuer à soutenir ce projet dans l’avenir 

et aider cette dame et les enfants à disposer d’un endroit refuge 

sécurisé. 

Comment voyez-vous l’avenir?  

Tout d’abord nous voulons assurer la continuité des projets existants, 

continuer à les suivre et à les soutenir. Mon partenaire et responsable 

local, Ousman, tient là un grand rôle de continuité dans ces projets. A 

l’avenir, nous aimerions créer une nouvelle école dans le petit village 

où je réside. Et nous avons des contacts suivis avec un hôpital que 

nous souhaitons aussi aider. 

Comment est né le projet ? 

Je me suis rendue en Gambie pour la première fois début 2018, 

prenant ainsi les traces de mon oncle qui depuis une quinzaine 

d’années, s’occupe de projets individuels en Gambie. Mon oncle me 

le suggérait depuis des années mais j’avais préféré attendre que la 

plus jeunes de mes filles soit en humanités. Entretemps mon oncle 

était décédé et j’ai fait la connaissance 

de la Gambie via ma tante. 

J’ai été conquise immédiatement, dès 

la première rencontre avec les 

gambiens. Au plus pauvre le pays, au 

plus chaleureux les habitants. Quand 

on dit Gambie, la « côte sourire », rien 

n’est plus vrai ! 

J’ai rencontré les personnes que 

soutenait mon oncle, et depuis j’ai 

toujours continué à rester en contact. 

Mais je voulais faire plus, surtout pour 

les femmes et les enfants. J’ai 

démarré en prenant personnellement 

en charge une série de parrainages 

individuels, afin que quelques enfants puissent être scolarisés.  

Ensuite j’ai rencontré une personne qui creusait des puits. Avec l’aide 

de la commune d’Olen et en collaboration avec la Fondation Nema, 

j’ai alors démarré mon premier projet personnel en Gambie, un 

Jardin pour les Femmes à Tumbung. Avec mes filles Katrien et Marie, 

et deux amies Katia et Fabienne, nous avons démarré Jussukungo 

pour la Gambie, ce qui signifie, en langue Madinka, des Cœurs et de 

l’amour pour la Gambie. 

Quels sont actuellement les projets de Jussukungo ? 

En plus des parrainages individuels, nous avons surtout fourni de 

l’aide après un typhon assez sévère. Tant aux quelques familles de  

nos filleuls qu’au Jardin des Femmes. Nous avons aidé à remplacer le 

réservoir d’eau, les panneaux solaires et planté de nouveaux arbres 

Amie aime et soutient les enfants, et nous sommes très heureux de vous signaler que les projets ‘Jussunkungo for the 
Gambia’ font maintenant partie des projets de AMIE. Nous avons rendu visite à Chantal Nuyts, âme de ce projet. 



  Nos partenaires parlent : Emelia Boateng 

nombre de compétences. Il 

s'agit notamment de 

l'alphabétisation, des 

mathématiques, de la pensée 

critique et des compétences en 

résolution de problèmes. 

Quelle sont les valeurs que 

porte votre école? 

L'académie Willy Taylor met 

l'accent sur le travail acharné et 

l'unité comme valeurs 

fondamentales. Des enfants de 

tous horizons sont réunis et 

apprennent à vivre ensemble 

comme une grande famille. Une 

autre valeur fondamentale est 

l'humanitarisme. En raison de 

l'énorme impact des activités bénévoles sur l'école (les parrainages, le 

travail d'Akwaaba Asuadei), 

l'esprit de partager et de 

prendre soin des autres est 

inculqué aux élèves. 

Comment vivez-vous la 

coopération, le soutien 

d'AMIE Belgique? 

AMIE Belgique et Akwaaba 

Asuadei sont très importants 

dans la construction de Willy 

Taylor Académie. Ils ont 

fourni des salles de classe, un 

bus scolaire, une voiture 

scolaire, un internat, des 

toilettes, du matériel 

récréatif et pédagogique. Ils 

organisent également des 

parrainages pour les étudiants qui n'ont pas les moyens de payer. Ils veulent 

le meilleur pour nous et font ce qu'ils peuvent. Ils impliquent également les 

populations locales là où elles le peuvent. Et surtout, ils le font toujours 

dans le plus grand respect de notre culture et de nos coutumes. Ils ne vont 

pas s’imposer de force, mais ils apportent conseils et soutien. 

Comment voyez-vous l'avenir de votre pays, quels sont vos enjeux pour de 

nouveaux projets ? 

Le Ghana est toujours en train de se redresser en termes d'économie. Mais 

après la récente annonce du FMI (Fonds monétaire international), nous 

espérons le meilleur. Le nouveau défi auquel nous sommes confrontés, à 

savoir l'instabilité des prix des biens et services, n'est pas optimal pour les 

nouveaux projets. La vulnérabilité de la monnaie ghanéenne sur le marché 

international, qui est la principale cause des prix irréguliers des biens et 

services, nous préoccupe beaucoup 

Qu’est-ce qui vous a amené à vous 

investir pour la population locale? 

Comment est-ce que tout cela a 

commencé? 

Dans beaucoup de villages au Ghana il y 

a peu de possibilités vers un 

enseignement de qualité. Les enfants 

doivent souvent parcourir de longues 

routes pour rejoindre l’école. Et bien 

des familles sont incapables de financer 

l’école et l’uniforme. Dès lors, bien des 

parents font travailler leurs enfants 

dans la plantation au lieu de les envoyer 

à l’école. 

Asuadei est un de ces villages. Quand j’y 

suis allée en 2009, j’ai vu que la communauté manquait de bien des 

ressources et l’enseignement en faisait partie. J’ai vendu mon commerce et 

avec les deux premiers bénévoles, Willy et Taylor, nous avons commencé 

une classe de 3 unités. Joke Jaspers était la bénévole suivante. Elle a passé 6  

mois comme volontaire chez nous et enseignait à nos élèves.  

Qu’est-ce qui vous motive pour faire ce travail? 

Un des aspects le plus gratifiant de notre travail à Asuadei est l’influence 

positive qu’il porte dans la vie des enfants dans notre communauté. Depuis 

la création de l’Académie Willy-Taylor, beaucoup d’enfants ont accès à un 

enseignement de qualité à un cout très faible comparé aux écoles privées. 

Notre école est ainsi une destination pour la plupart des personnes 

indépendamment de leurs moyens financiers, de leur religion ou de leur 

origine ethnique. 

Que lest l’impact du corona et de la guerre en Ukraine? 

L’impact qu’a eu le covid-19 sur le secteur de l’enseignement est énorme, 

surtout chez les juniors, à soir depuis les maternelles jusqu’à la moitié des 

humanités. Le calendrier scolaire a dû être revu afin de récupérer le temps 

gaspillé pendant les limitations imposées par le covid ( près de 1 an). Il y a 

une énorme pression sur les étudiants et sur les enseignants car les 

périodes scolaires ont été fortement augmentées. Il y a aussi un nouveau 

programme scolaire mais la disponibilité des livres de classe est très 

problématique. 

La guerre en Ukraine a aussi apportée son lot de soucis. Faisant suite à la 

période covid, la guerre a provoqué une grande dévaluation de la monnaie 

locale, ce qui a conduit à une flambée des prix pour les biens et les services. 

Par exemple, 5l d’huile de cuisson qui coutait moins de 500 GHC, revient 

maintenant à 1000 GHC. 

Quelle est la plus grande réalisation à l’école? 

Notre principale réalisation à la Willy Taylor académie est la qualité de 

l’enseignement. A Asuadei, l’enseignement de qualité était très limité. La 

création de la Willy Taylor académie a permis aux élèves de l’école ainsi 

qu’à ceux qui ont déjà terminé leurs études chez nous, d’apprendre un bon 



Merci Yvonne, 

 

 

 

 

 

Yvonne Legrain nous a quittés le 8 mars dernier après une vie bien remplie, à l’âge 

de 80 ans. 

Yvonne était à l’origine du projet – jeunes d’Antananarivo - qu’elle démarra avec la 

paroisse du Kerkebeek en 2003, avant de rejoindre AMIE avec ce projet. 

Yvonne était une femme exceptionnelle pour son temps, après des études 

techniques coupe-couture, elle passa le jury central et devint la première femme 

chirurgien sortie de L’UCL.  

En sportive accomplie elle devint aussi parachutiste, ce qui était extraordinaire.  

Yvonne était une femme passionnée comme il y en a peu, répondant sans crainte 

aux 'appels' de la vie autour d'elle. Lorsqu'elle entreprenait quelque chose, elle le 

menait à bien tout en restant humble et simple. 

C'est cette force de caractère qu'elle a mis au service des jeunes d'Antananarivo! 
Yvonne  s’est beaucoup démenée pour soutenir cette école de Madagascar, le 

Centre Notre Dame de Clairvaux à Ivato (projet 506), qui accueille des jeunes 

malgaches âgés de 12 à 22 ans. Ce Centre accueille en internat des orphelins, 

enfants à risque ou anciens enfants des rues que le centre  prend totalement en 

charge (soins médicaux, nourriture, habillement, logement et éducation), mais  cet 

institut s’occupe aussi d’externes. Le Centre est géré par les Salésiens de Don 

Bosco. 

Avec le groupe du Kerkebeek, Yvonne a multiplié les actions afin de récolter des 

fonds pour ce projet, marchés de Noël, petits déjeuners, de grands repas avec 

l’aide du groupe de la Croix-Rouge et le soutien de son époux, découverte nature 

du parc Josaphat, des nages parrainées. Elle orchestrait tout et ne comptait pas ses 

efforts à ces occasions.  

En 2017, Ecoliers du monde a repris la gestion de ce projet et il y a toujours un 

soutien pour Global Jeunes de la part des membres du groupe du Kerkebeek, 

qu’AMIE transfère à Madagascar. 

Nous présentons nos très sincères condoléances à son époux, à ses enfants et à 

toute sa famille. 

Si en souvenir d’Yvonne, vous souhaitez soutenir le Centre Notre dame de 

Clairvaux à Ivato, le centre salésien de formation professionnel pour enfants des 

rues à Madagascar, n’hésitez pas à verser sur le compte d’AMIE : BE22 0001 5458 

3947 avec la communication « Projet 506 JA Merci Yvonne ». 

Un tout grand merci. 

Carl Nody: 

Ce jeune a dix-huit ans et est en seconde humanités. 

Il provient d’une famille pauvre où les moyens de 
subsistances sont à la limite de la survie. 

Son parrain actuel est décédé et le jeune n’a donc plus 
aucun soutien. 

Un parrainage pourrait aider Carl à terminer son 
parcours scolaire. 

En Haïti, les enfants sont rarement scolarisés à six ou 
sept ans par manque de moyens financiers des 
parents et ainsi restent chez eux. 

Vous pouvez prendre contact avec Marleen 
Lanckman, responsable ses projets de parrainages en 
Haïti:  

marleenlanckman@hotmail.com 

Jos Cuypers, responsable du comité Asie, a 
été très surpris récemment en recevant un 
courriel d’Arbie, un de ses anciens filleuls. 
 
« "Bonjour. je voulais juste partager ce petit 
jalon.. 
C'est mon enfant parrainé. Avec la vision du 
monde, je suis en mesure de partager une 
petite somme pour cet enfant. Merci de 
m'avoir inspiré à faire ça “ 
 
 Si vous aussi vous souhaitez vivre de tells 
moments… devenez parrain et prenez con-
tact avec Jos Cuypers (voir dernière page au 
comité 8 pour ses données de contact) 

Il y a quelque temps, le Père Eliseo, successeur du 
Père Frans Brouns de Kessenich, nous a demandé s'il 
était possible de l'aider à construire une salle de classe 
en bois à Pozuelo Norte (Pérou). C'est une petite 
communauté isolée assez loin d'El Carmen. 

Nous n'avons pas vraiment eu à y réfléchir longtemps : 
investir dans les enfants, en particulier dans leur 
éducation, est sans doute la chose la plus importante 
et la meilleure que nous puissions faire. Et voilà que 
nous recevons un don de 2000 euros de Kinrooi ! 

Après concertation, nous avons décidé qu’avec ce 
don, le père Eliseo pourrait acquérir et installer une 
classe préfabriquée. Entretemps les travaux sont 
terminés et nous vous montrons les photos de 
l’inauguration. 

Cela fait toujours chaud au cœur de voir ce que vous 
pouvez faire ensemble pour donner des opportunités 
aux gens. Un grand merci à tous ceux qui ont 
contribué à cela.  



Asemblée Générale 

Le dimanche 30 avril, l’Assemblée Générale d'AMIE a eu lieu à Don Bosco, Oud-Heverlee.   

C'était agréable de revoir tout le monde. 

La présidente Diane Nadilini a souhaité la bienvenue aux membres présents et les  a remercié pour leurs engagements. 
Stefaan De Bondt, notre trésorier nous a commenté les comptes annuels de 2022 et nous a présenté le budget 2023. 
Les comptes annuels, la modification des statuts et le renouvellement des mandats de Stefaan De Bondt, Francisca Cauwe et Mark Bolsens en 
tant que membres du Conseil de Direction ont été approuvés à l'unanimité des membres votants, présents ou représentés. 
 
Les discussions et les échanges d'idées se sont poursuivies autour d'une tasse de café ou de thé. 



Rob Tas 
Nous cherchons du soutien pour  Bahay Mapagmahal  

Depuis de nombreuses années, AMIE est en contact avec sœur Roos Cathry, 

ICM, qui s’est dévouée corps et âme pour les Philippines, et pour les projets 

qu’elle y a suscités. 

Pendant des années elle s’est aussi investie dans KAIBIGAN, notre organisation 

sœur aux Philippines. Elle a poursuivi l’action de sœur Mario Crits en 

collaboration avec tout l’équipe de Kaibigan. 

Sœur Roos est orthopédiste et au centre de sa vocation, il y a ‘ses’ jeunes à 

mobilité réduite. 

Leur fournir un avenir autonome est le leitmotiv, ses armes, soigner que ces 

jeunes puissent étudier et sortir ainsi du cercle vicieux de la pauvreté. 

Et pour cela elle a aussi mis en place un internat. “Bahay Mapagmahal”, ce qui signifie maison remplie d’amour, est un internat pour des 

enfants à mobilité réduite, situé à proximité du Centre Orthopédique (POC) à Quezon City, Manila. 

Depuis, sœur Roos Catry est revenue en Belgique et en raison de la pandémie de Covid-19, les jeunes de l’internat ont été renvoyés chez eux. 

Mais il y a de l’espoir. Depuis peu « Bahay » a pu redémarrer et il y réside pour l’instant 9 jeunes. Des jeunes qui retournent à l’école… Nous 

voulons soutenir ce projet avec insistance et pour cela nous cherchons des amis. Des amis qui veulent que Bahay ait les moyens de poursuivre 

sa mission. 

Vous pouvez aider ce projet en versant mensuellement un petit montant ( p.e. 10€) ou en parrainant un des jeunes ( 35€ par mois). Ci-dessous 

quelques candidats… 

Vous souhaitez soutenir ce nouveau projet? Contactez mark.bolsens@telenet.be ou téléphonez au 0486/526.188  

Sandara Lumiwan 

Sandara est née le  21 juillet 2005, dans  une famille 

d’agriculteurs à Ifugao, un village montagnard non loin de 

Baggio. Avec ses parents, 3 sœurs et 5 frères, la famille 

mènait une vie très simple, jusqu’à ce qu’un cancer en 

décide autrement. Une période très difficile a suivi 

l’amputation d’une jambe. Heureusement, le cancer est 

guéri. Il y a 3 ans Sandara est arrivée à Bahay et 

maintenant, après la période covid, elle est de retour. 

C’est une fille courageuse, qui obtient de très bons résultats scolaires. Sa 

matière favorite est le philippin, et Sandara est aussi une musicienne 

prometteuse du groupe ‘Rondella on wheels’ où elle joue du banduilo. 

Jérôme f. Go, 

Jérôme Frederico Go – aussi appelé Erom – 

vit à Bahay, parce que son père est décédé 

en 2021, et que sa mère, ses 4 sœurs et 2 

frères vivent dans un bidonville d’où il est 

impossible de permettre à Jérôme d’aller à 

l’école. 

Jérôme est né  le 15 aout 2005, il est pour 

l’instant en 4ième (grade 10) et sa matière 

favorite sont les maths. Il rêve de devenir 

pilote plus tard. 

Jérôme lui-même ne souffre pas de  mobilité réduite ; il aide énormément les 

autres jeunes de Bahay. C’est un pilier de la maison, très serviable. 

Lui aussi est musicien et joue de la guitare dans le groupe maison ‘Rondella on 

wheels’. 
Ramon Contreraz 

Né le 8 septembre 2004 

Est à Bahay depuis 2017, mais a dû 

rentrer chez sa mère à Tabaco lors 

de la pandémie de covid.  Tabaco 

est un village de la province Alban, 

Luzon. C’est là qu’il poursuit ses 

humanités. 

Ramon est en chaise à cause d’une 

maladie et maintenant, il souffre 

en plus d’un tremblement de ses mains. C’est pourquoi il suit un traitement 

à Manille et c’est pourquoi il est temporairement revenu à Bahay , avec sa 

maman car ses soins sont importants. 

Ramon espère ainsi pouvoir à nouveau écrire. Ramon a une sœur et vit chez 

sa mère. Son père est parti en abandonnant la famille. 

Ramon est un volontaire, allant toujours de l’avant malgré les difficultés 

successives qu’il rencontre. Toujours recommencer est sa devise. Il est 

toujours le bienvenu à Bahay. 

Francesca Valencia 

Francesca Valencia a une très belle écriture. Elle est 

orpheline (depuis 2018) et vient de Novaliches. Elle est née 

le 28 septembre 2008. Elle est depuis peu à Bahay et elle 

est une aide précieuse pour les résidents moins valides. Elle 

est en seconde et rêve de devenir infirmière. 

 

Sa matière favorite est TLE (technology, livelihood and education). 

Bahay Mapagmahal, une 

maison chaleureuse pour des 

jeunes défavorisés et moins 

mobiles aux Philippines. 

Soigner que ces jeunes 

puissent aller à l’école et 

prendre leur avenir en main. 

C’est notre mission. Etes-

vous partants ? Un tout 

grand merci. 



Aménagement du dispensaire du Collèse St. Martin des Porres à Hinche, Haïti 

Objet ; Demande de subvention 

La situation dans notre département parait un peu difficile 

parce qu’au sein des familles, les règles d'hygiène ne sont 

pas respectées. Même si on demande  

toujours  aux enfants de nettoyer la maison 

tous les jours, de laver ce qu’ils mangent, de 

nettoyer avec de l'alcool certaines parties 

de la maison qui sont constamment 

touchées,  de ne pas rassembler  les 

ordures, de ne pas  laisser  des flaques 

d'eau dans la maison et dans les coins de la 

maison, d’ouvrir toujours les portes pour 

que le soleil puisse entrer et chauffer la 

maison, mais cela n’est pas facile 

d’application par manque de moyens 

logistiques et infrastructurels. La condition 

sanitaire des enfants trouble le bon 

fonctionnement de l’école. En ce sen pour 

améliorer la condition sanitaire des enfants 

on a une urgence de mettre sur place à 

l’école une infirmeries pouvant faire face à 

ces cas de maladies récurrentes tels que : 

Syndrome grippale, Amygdalite , Allergie, 

anémie, Douleur articulaire, Problème 

oculaire, Crise Asthmatique, Crise 

hystérique, Fièvre, Diarrhée, Nausée, 

Vomissement, Indigestion, Céphalée, 

Migraine, Dysménorrhée, Douleur 

abdominale, douleur lombaire, Déchirure, 

Fracture, Hypoglycémie, Vertige, Douleur 

gastrique, Brulure d'estomac,  Hypertension. 

Pour mettre en place cette infirmerie nous 

aurons besoins de les matériels et 

médicaments ci-joint. 

Pour concrétiser ce projet nous aurons  

besoin de  $ 4720 dollars. Compte tenu  la 

précarité économique de l’école, nous nous 

adressons é A.M.I.E  à la recherche d’une subvention pour 

répondre aux besoins sanitaires des enfants. 

P.DESMARAIS EDJODE  

DIRECTEUR 

 Je suis responsable des parrainages en Haïti, pour lesquels  je collabore avec  P. Edgode Desmarrais. Il m’a lancé un appel à l’aide pour la 

création d’un dispensaire au collège (voir article). 

Les soins médicaux en Haïti sont impayables pour beaucoup de familles et en conséquence les malades sont souvent soignés trop tard ou 

pas du tout, avec toutes les conséquences que cela implique… 

C’est pourquoi P. Edgode attache beaucoup d’importance à la formation à l’hygiène des élèves du collège, et souhaite, le cas échéant, 

disposer du nécessaire pour aider en cas de problèmes médicaux. 

C’est pourquoi je vous adresse chaleureusement, à vous lecteurs et donateurs, une demande de soutien pour son projet. Déjà un tout grand 

merci en son nom et au nom des enfants. 

Marleen Lanckman 



Chers membres de la famille, amis, bienfaiteurs et amis de l’AMIE, 
 
Je tiens à vous remercier à nouveau pour le support sans failles que vous nous donnez.  
   
Ici à l’école, les examens d’état ont commencé. Nous espérons que nos écoliers et étudiants 
obtiendront un bon résultat. 
 
Nos équipes de basket jouent en première et deuxième division. L’équipe en première 
division joue les play-off’s et a une chance de participer au championnat du Congo. Ce serait 
un résultat fantastique mais cela demande aussi des moyens pour financer les déplacements. 
 
Nos jeunes continuent aussi avec les actions de rangements à l’école, ce qui leur donne une 
certaine marge de manoeuvre financière.  
Les conseil provincial des Salésiens a pû acheter un grand morceau de terrain à Congo 
Brazzaville, pour pouvoir y planter des acacias. Les acacias sont des arbres très rentables, qui 
produisent du bois pour la production de charbon de bois après seulement quelques années. 
Ce charbon de bois est crucial pour que les familles puissent cuisiner chaque jour. Les arbres 
sont aussi très importants pour la lutte contre le déboisement et le réchauffement climatique. 
Vu mon expérience avec ces plantations, je veux supporter cette initiative. J’ai déjà fourni 
quelques centaines de graines au conseil provincial. 
Ces dernières années, j’ai dû trop souvent faire mes adieux à des frères, amis, étudiants, 

collaborateurs et fidèles bienfaiteurs. Un de mes meilleurs amis, le père Etienne Seyns, 91 ans est décédé à Lubumbashi. Il était un 

supporter enthousiaste de la ‘Cité des jeunes’. 

Jean-Louis, notre ex-secrétaire nous a quitté à l’âge de 45 ans, en partie à cause de 
problèmes liés à l’alcool.  
 
Il faut que je vous parle de Edjeke. Edjeke a joué dans le film ‘Kinshasa kids’ et a ensuite 
travaillé au 'palais du peuple', où il a souffert d’une double hernie inguinale. Il a aussi une 
appendicite. Il peut se faire opérer chez les Soeurs, mais les frais s’élèvent à 450€, somme 
que je n’ai pas à disposition. 
 
En ce moment je connais quelques étudiants d’instituts supérieurs pour lesquels je cherche 
un parrainage, car ils ne peuvent pas payer les frais scolaires.  
Freddy Ngoy, 4ème enfant dans une fratrie de 5. Malheureusement ses parents sont 

divorcés. Il vit avec sa tante, veuve, qui s’occupe aussi de 2 de ses frères. Il est déjà en 2ème 

licence. Il est aussi président du ‘Club du balai’, pour tous les terrains de sport de notre école 

de Masina. Ce club remplis chaque semaine 5 grands sacs avec des bouteilles en plastique 

vide. Le service de nettoyage de la ville vient les chercher et nous paye 1€ par sac.  

Il y a aussi la fille d’un soldat mort pendant son service. Elle n’a donc plus de soutien financier 

pour terminer ses études. 

Si vous désirez parrainer un de ces étudiants, veuillez me contacter par email à cette adresse:  

pol.feyen@gmail.com , pour que je puisse vous donner plus de détails sur les conditions de 

vie de ces étudiants. 

 

Encore merci pour votre soutien, votre amitié et votre intérêt. 

Koko Pol. 

Après des vacances bien méritées, Koko Paul est déjà rentré au Congo 

mailto:pol.feyen@gmail.com


                   Président 

                         Diane Nadalini  

           Avenue du Paepedelle 93—B-1160 Oudergem 

           dnadalini@gmail.com – Tel. 0484/ 374 301  

 

 

Président d’honneur: Thérès-Marie de Fays-Flipot 

Comité 23 
Projet Aide Urgente Kenya 

Contact: Rob Tas, Diestseweg 95 - B-2440 Geel,  

roberttas@hotmail.com - Tel. 014/72 00 28 

Compte: BE24 9793 2610 7638 - BIC  ARSPBE22 

----------------------------------- 

Projet: Akwaaba Asuadei (Ghana) 

Contact: Joke Jaspers, Oevelseweg 14 - B-2250 Olen 

akwaaba.asuadei@gmail.com - Tel. 0472/366 578 

Compte: BE35 9793 2610 7537 - BIC ARSPBE22 

Comité 21 

Parrainages de groupes 

  

Contact: Griet Cuypers – Van den Berge 
Bergstraat 110 – B-3010 Kessel-Lo 

jos.cuypers@icts.kuleuven.be – Tel. 016/25 31 13 

 Compte: BE50 0003 2544 6518  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 22 

Projet Happy Home Kenya 

  

Contact: Christian Vandeplas 
Rue Fond Thirion 61 – B-1410 Waterloo 

christian@vandeplas.com – Tel. 0497/52 75 42 

 RCompte: BE57 9793 2610 7335 - BIC : ARSPBE22 

Comité 00 
Projets Madagascar :  Françoise Cauwe 

rue du Beau–site 7 – B-5340 Gesves 

francoise@amie-be.org – tel 083/67 82 33 

Projets Pol Feyen: Jean Hendrikx 

Adelbert Kennisplein 2 —B-2100 Deurne 

jean.hendrikx@telenet.be —tel. 0486/692.014 

Compte: BE22 0001 5458 3947 - BIC : BPOTBEB1 

Comité 01 
Parrainages Philippines (francophone)  

Projet Free Clinic Philippines 

Contact: Elisabeth Carton de Tournai 
Av. E. Godaux 28 - B-1150 Bruxelles 
ecartondt@gmail.com - Tel. 02/770 06 89 

Compte: BE58 0000 8955 8379  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 02 

Parrainages professionnels Philippines 

(francophone) 

Contact: Elisabeth Carton de Tournai 
Av. E. Godaux 28 - B-1150 Bruxelles 
ecartondt@gmail.com - Tel. 02/770 06 89 

Compte: BE84 0000 6496 6859  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 03 

Parrainages Amérique Latine 

(francophone) 

Contact: Diane Nadalini 
Avenue du Paepedelle 93—B-1160 Oudergem 

dnadalini@gmail.com – Tel. 0484/ 374 301 
Compte: BE43 0001 0342 1501  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 04 

Comptabilité et gestion centrale 

changements d’adresse 

Contact: Stefaan De Bondt 
Stampkotstraat 10 – B-8551 Heestert 

stefaandebondt@telenet.be  - Tel. 056/71 72 81 
 Compte:  BE56 0003 2569 6088  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 05 

Parrainages Amérique Latine 

(néerlandophone) 

Contact: Marleen Lanckman 
Domeinstraat 69A –B-3010 Kessel-Lo 

marleenlanckman@hotmail.com-Tel  016/355077  

Compte: BE46 0000 2467  0736 - BIC : BPOTBEB1 

Comité 06 

Parrainages Philippines professionnels 

(néerlandophone) 

Projets Brésil et Navotas-Philippines 

Contact: Mark Bolsens 

August Vermeylenlaan 14 – B-2050 Antwerpen 

mark.bolsens@telenet.be – Tel. 0486/52 61 88 

Compte: BE80 0000 8577 5177  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 07 

Parrainages professionnels Pérou (néerlandophone) 

Projets Amerique Latine (excl. Brésil)

Contact: Frans Parren 

Veldstraat 29 – B-3640 Kessenich 
frans.parren@gmail.com – Tel 0495/23 83 62 

 Compte: BE45 0003 2569 6189  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 08 

Parrainages Asie  

 (néerlandophone) 

 

Contact: Jos Cuypers 
Bergstraat 110 – B-3010 Kessel-Lo 

jos.cuypers@icts.kuleuven.be – Tel. 016/25 31 13 
 Compte: BE67 0001 7326 0487  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 09 

Sofie Daems Scholarship Program 

(Thaïlande) 

Contact: Jan en Mieke Daems 
Wissenstraat 15 – B-3200 Aarschot 

janepdaems@telenet.be –Tel. 0478/720099  

 Compte: BE97 0003 2603 1649  - BIC : BPOTBEB1 

 

Le formulaire de  

virement ci-joint peut 

être utilisé pour tout 

don, quel qu'il soit.   

Si vous avez une 

prèfèrence pour la 

destination de celui-ci, 

n'hésitez pas à le 

mentionner comme 

communication. 

 

Siège social:  Oevelseweg 14, B-2250 Olen 

Comité 10 

Projet Canaan (Haiti) 

Contact: Thérèse –Marie de Fays-Flipot 

Ericastraat 9  - B-2440 Geel 

jean.flipot@telenet.be 

 Tel. 014/59 02 80 

 Compte: BE74 0004 2523 9007  BIC : BPOTBEB1 
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